

Rapport d'activité

20
24

Édito



Fidèle à notre engagement auprès des Aveyronnais, ce rapport d'activité 2024, témoigne concrètement du travail accompli pour notre département. Avec les élus de la majorité départementale, nous avons poursuivi avec constance la mise en oeuvre du projet départemental 2021-2028. Il constitue notre feuille de route, avec un objectif clair. Améliorer la vie des Aveyronnais sur l'ensemble du territoire.

En 2024, les 12 défis qui le structurent ont guidé notre action. Ils se traduisent par des avancées significatives dans tous les domaines. En matière d'éducation, plus de 6 000 ordinateurs ont été distribués dans les collèges publics dans le cadre du dispositif « Mon Collège 12.0 », et plus d'un million de repas ont été servis en valorisant les produits locaux, grâce au programme « L'Aveyron dans l'assiette ». Sur les routes, 30 millions d'euros ont été investis pour moderniser les infrastructures, entretenir 300 km de chaussées et renforcer la sécurité sur les grands axes.

La transition écologique s'est incarnée dans des projets concrets comme la livraison de la station d'épuration de La Cavalerie, équipée d'un système de réutilisation des eaux traitées, ou encore le lancement du Plan Vélo et de nouveaux itinéraires de randonnée balisés. Dans le champ des solidarités, près de 900 jeunes ont été accompagnés par la protection de l'enfance, tandis que 6 151 personnes âgées ont bénéficié de l'APA à domicile, dans un contexte de structuration continue de l'offre inclusive.

Dans cette même logique de cohésion et d'équilibre territorial, nous avons poursuivi notre soutien direct aux communes et intercommunalités. En 2024, 166 opérations ont été accompagnées dans le cadre du Fonds de soutien aux territoires, pour un montant total de 8 millions d'euros de subventions. Ces projets ont généré près de 59 millions d'euros d'investissement, dans des domaines aussi essentiels que les équipements sportifs, les crèches, la santé, la petite enfance ou la requalification des centres-bourgs. Aux côtés des élus locaux, nous avons soutenu l'attractivité et la vitalité de chaque bassin de vie.

Parallèlement, nous avons continué à faire rayonner l'Aveyron. La campagne « Et si vous étiez là ? » a généré plus de 30 millions d'impressions en ligne, et le site du Viaduc de Millau a accueilli plus de 400 000 visiteurs. L'Assemblée pour l'Aveyron, instance citoyenne unique en son genre, a formulé 155 propositions depuis sa création pour éclairer les décisions publiques, et a clôturé sa première mandature à l'orée de son renouvellement en 2025.

Sur le terrain, nos services sont restés pleinement mobilisés. Le SDIS a réalisé près de 16 000 interventions en 2024, poursuivant la modernisation de ses équipements et contribuant à la sécurité des Aveyronnais, y compris au-delà de nos frontières départementales, avec la participation de sapeurs-pompiers aux Jeux Olympiques de Paris. Ces résultats sont d'abord le fruit de l'engagement exemplaire des agents du Département, dont je salue le professionnalisme. Ils sont aussi le reflet du travail quotidien des conseillers départementaux dans chaque canton. À tous, je veux adresser mes remerciements les plus sincères.

Dans un contexte incertain, nous avons fait le choix de la clarté, de l'action et de l'enthousiasme. Ce rapport en est l'expression. Ensemble, nous continuerons à faire avancer l'Aveyron, avec ambition, avec coeur.

Bonne lecture à toutes et à tous.

Arnaud Viala
Président du Département de l'Aveyron

Aveyron Ingénierie : au service des territoires aveyronnais



**2024 > 681 missions
d'ingénierie.**

**2025 > mise en œuvre de la
nouvelle offre de services
renforcée.**

Aveyron Ingénierie met son expertise à disposition des projets de développement territorial des collectivités adhérentes.

État des lieux

L'offre de services a été enrichie pour un accompagnement renforcé :

- jusqu'à la réception des travaux et à la fin de la période de garantie de parfait achèvement,
- au plus près des besoins,
- avec de nouvelles missions innovantes > Conseil en organisation, démarches participatives, accompagnement en maîtrise d'usage (AMU),
- grâce à un nouvel outil de suivi de financement des projets.

Compétence assainissement : un appui stratégique

- Travail d'appui mené sur le transfert de la compétence assainissement, en lien avec les communautés de communes,
- mobilisation des expertises internes pour anticiper les évolutions réglementaires et accompagner la structuration des services.

Exemple de projet structurant

- Les travaux du centre aquatique Lévézou-Pareloup.

Chiffres clés

Missions d'ingénierie

- **329 collectivités adhérentes**
- **64 missions en phase réalisation du projet** (vs. 53 en 2023).

Urbanisme – ADS (Autorisations du Droit des Sols)

- **158 collectivités adhérentes** (7 nouvelles en 2024)

Moyens

- Recettes Autorisations du Droit des Sols estimées : 750 000 € VS Charges de personnel ADS : 699 844 €. > 1^{ère} année où les recettes couvrent intégralement les charges.
- Logiciel commande publique (ORDIGES) :
 - 2 licences acquises en 2024,
 - extension à 7 en 2025 dont 5 pour le PDT.

Florentin-la-Capelle,
reconversion salle des fêtes.



Perspectives

- Accueil du réseau des juristes des ATD en juin 2025.
- Restitution de la nouvelle offre de services
- Un nouveau site internet
- Restitution des groupes de travail sur l'innovation publique (réhabilitation durable du village vacances) et l'aménagement du territoire ou sur la prise en compte de la valeur des paysages.

Projet du centre aquatique
Lévézou-Pareloup



20
24



Hôtel du Département
Pl. Charles de Gaulle
BP724 · 12007 Rodez cedex

aveyron.fr

